Stadt Haan Der Bürgermeister Tiefbauamt 04.02.2014 Informationsvorlage Nr. 66/048/2014 öffentlich

Beratungsfolge Vorlage ist für alle hier angegebenen Sitzungen bestimmt	Sitzungstermin
Bau-, Vergabe-, Verkehrs- und Feuerschutzausschuss	20.02.2014

## Bericht über die Projekte des Tiefbauamtes

## **Beschlussvorschlag:**

Der Ausschuss nimmt den Bericht der Verwaltung zu den Bauprojekten des Tiefbauamtes zur Kenntnis.

## Sachverhalt:

Projekt: Sanierung Königstraße

Projektleitung: Herr Fischer

Nach dem Beschluss der letzten Sitzung zum Ausbau der Königstraße nach der Anwohnervariante D ohne den Kreisverkehr, wurde das beauftragte Ingenieurbüro über das Ergebnis informiert und die Ausführungsplanung abgestimmt. Die Ausschreibung der Maßnahme ist im Frühjahr 2014, die Durchführung der Bauarbeiten ist für Sommer 2014 geplant. Bis zur Haaner Kirmes im September sollen die Bauarbeiten abgeschlossen sein.

Projekt: Herstellung Verkehrsinsel Aldi, B228 (Düsseldorfer Straße)

Projektleitung: Herr Fischer

Mit dem Neubau eines Lebensmitteldiscounters zwischen der Düsseldorfer und der Ohligser Straße musste auch die verkehrliche Erschließung des Supermarktes sichergestellt werden. Der Landesbetrieb Straßen.NRW gab die Auflage vor, dass das Linksabbiegen vom Gelände auf die B228 aus Verkehrssicherheitsgründen verhindert werden soll. Eine bauliche Maßnahme in Form einer Verkehrsinsel, inklusive einer Querungshilfe für den Fußgänger- und Radverkehr, wurde beschlossen.

In der Vereinbarung mit dem Landesbetrieb wurde festgehalten, dass Ausschreibung und Vergabe der Maßnahme von der Stadt durchgeführt werden. Nach Fertigstellung wird die Insel vom Landesbetrieb übernommen.

Die Maßnahme wurde im November 2013 beschränkt ausgeschrieben. Die Fa. Waldhoff aus Velbert erhielt nach Prüfung der Angebote als mindestfordernde Bieterin den Zuschlag.

Die Herstellung der Verkehrsinsel erfolgte im Dezember 2013. Auch die Markierungsarbeiten wurden mittlerweile abgeschlossen. Es fehlen noch Leitkegel und ein zusätzliches Schild stadtauswärts. Die Schlussrechnung liegt noch nicht vor. Die Kosten für die Erschließung trägt der Bauherr des Discounters.

Projekt: Neubau Kreisverkehr Flurstraße/Ginsterweg

Projektleitung: Herr Fischer

Im Zuge der Planungen zum Ausbau der Haaner Felsenquelle an der K16 (Flurstraße) wurde durch ein Verkehrsingenieurbüro ein mangelhafter Verkehrsablauf im Knotenpunkt Flurstraße/Ginsterweg festgestellt. Ebenfalls gab es hier in den letzten Jahren mehrere Unfälle, so dass dieser Knotenpunkt sogar als Unfallhäufungspunkt gilt. Als Ergebnis wurde eine Ertüchtigung des Knotenpunktes empfohlen, man entschied sich für einen Kreisverkehr. In mehreren Gesprächen zeigten auch zwei angrenzende Unternehmen Interesse für den Ausbau und erklärten sich zu einer finanziellen Beteiligung bereit. Die Stadt Haan wird die Planung fachlich begleiten, die Maßnahme ausschreiben, die Bauleitung übernehmen, sowie die Abrechnung prüfen. Dies geschieht im Namen und auf Rechnung des Kreises, bzw. der beteiligten Unternehmen. Die Vereinbarung zwischen der Stadt Haan, dem Kreis Mettmann und den Unternehmen wurde im Dezember 2013 unterzeichnet. Die Angebotsanforderung der Planungsphasen ist erfolgt und die Vergabe des Auftrags erfolgt Anfang Februar 2014. Bis März soll die Planung abgeschlossen sein, auf dessen Basis dann die Ausschreibung stattfindet. Die Durchführung der Maßnahme ist u.a. während der Sommerferien geplant.

Der Abschluss der Bauarbeiten ist für November 2014 vorgesehen.